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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场调研 □其他      

参与单位名称及

人员姓名 

中信证券—朱欣頔、王聪、彭佳乐；汇丰晋信基金管理有限公司—费馨

涵；永赢基金管理有限公司—安慧丽 

时间 2022 年 3 月 9 日  

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副董事长朱凯、投资证券部总监刘慧、董事会秘书朱婉珍、养猪事业部

负责人杨志华 

投资者关系活动

主要内容介绍 

第一部分：观看企业宣传片。 

 

第二部分：交流问答环节。 

问：公司的发展战略是怎么样的？  

答：公司是布局“饲料-养殖-屠宰-肉制品深加工”整个产业链的，最早

从饲料业务起家，早期就涉及生猪养殖，后来屠宰业务成为公司的核心

业务。在“五水共治”政策的要求下，一段时间内浙江省的生猪养殖受到

限制，后来非洲猪瘟疫情出现，浙江省开始鼓励养殖生猪，得益于公司

有生猪养殖和生产饲料的基础，公司成为浙江省主要的生猪增产保供企

业。公司将围绕生猪全产业链一体化发展战略，大致按照屠宰量和养殖

量 5:1 相辅相成的模式布局产能，同时加大对下游肉制品深加工业务的

投入。 

 

问：公司的养殖规划是怎么样的？ 

答：目前浙江省内有 18 个养殖场基本建设完成并陆续投产，今年计划新



建丽水稿岭育肥场和安徽绩溪年出栏 25 万头商品猪的项目。全部猪场

满产后可实现年出栏商品猪 260 万头左右的规模，预计 2023 年可以全

部投产。 

 

问：屠宰业务板块，公司在浙江省的市场占比多少？ 

答：占三成左右，2021 年的屠宰量约 300 万头，是浙江省最大的屠宰企

业。 

 

问：屠宰的产品是分割肉还是白条肉？屠宰场有冷库吗？做冷冻肉贸易

吗？ 

答：屠宰以白条肉为主，目前已开始做分割肉，屠宰场均有冷库，但目

前没有在做冷冻肉贸易，后续有利润的话会考虑，目前还是以热鲜肉为

主。 

 

问：公司今年的生猪屠宰量计划是多少？产能利用率能达到多少？ 

答：公司今年生猪屠宰量目标是 500 万头，目标实现的话产能利用率能

达到 50%左右。 

 

问：屠宰业务的客户及供应商渠道稳定吗？ 

答：较稳定。供应商渠道均是“场场对接”，公司建有“满足活猪调运

的规模场、集团场”供应商资源库。公司屠宰产品以热鲜肉为主，屠宰

场所在县区的农批市场是主要的销售终端，采用“场摊对接”的模式保

障市民“菜篮子”的供应。 

 

问：屠宰业务中产生的副产品是怎么处理的？占头均收入比例大概多

少？ 

答：副产品均会回收利用进行销售增加收入，每个屠宰场的每头副产品

的收入占头均总收入的比例存在差异，有的占到 15%左右。 

 



问：在猪价下行的这个趋势下，公司会对出栏计划进行调整吗？ 

答：公司还是按计划出栏，今年养殖目标为年出栏 120 万头商品猪，凭

借公司全产业链的优势，猪价下降，屠宰的利润会增加，可以减轻养殖

的亏损压力。公司会视猪价情况调整生猪出栏体重。 

 

问：公司项目建设的融资渠道都有哪些？ 

答：融资渠道有浙江省乡村振兴投资基金、银行贷款（包括项目贷款和

流动资金贷款）、可转债等，公司非公开发行股票募集资金约 9.2 亿元

已经进行到证监会反馈意见回复阶段，另外公司的屠宰业务能补充较好

的自有资金，浙江省人民政府以及部分市/县人民政府还给予规模生猪养

殖企业一定的政府补贴支持其发展。 

 

问：公司养殖团队是怎样建设的？ 

答：采用外部招聘和内部培养相结合的方式，公司通过“以老带新”的

模式，打造养殖管理团队，形成管理体系，制定养殖各环节操作流程及

标准，再通过向社会招聘基层员工，每天进行养殖规范培训。公司采用

智能化现代化的养殖技术，对养殖人员的需求有所减少。 

 

问：公司楼房养殖的模式有什么优势吗？ 

答：首先，楼房养殖的环境相对封闭，疫病防控等级高，且能较好的防

止其他小动物闯入，有效阻断猪场外围疫病病毒传入；其次，楼房会比

平房干燥，加上楼房智能化水平更高，配备控温控湿系统，可以为猪群

提供良好的生长环境，提高存活率。公司猪舍都是大平层小单元的网格

化管理，可有效的阻断疫病风险。 

 

问：公司的 PSY 是多少？ 

答：公司 PSY 在 23 头左右，经产母猪基本才生过一胎，PSY 还有提升

的空间。 

 



 

第三部分：现场交流环节结束后，公司人员带领上述调研参会人员现场 

参观了公司火腿生产车间。 

附件清单（如有） 无 

 


